

Prevé que el déficit fiscal se estabilice en 2016

México mantiene calificación crediticia A3 estable: Moody's

César Barboza/México

La calificación crediticia soberana de México depende de un buen manejo del creciente déficit fiscal y la deuda externa, además de lograr un crecimiento económico sostenido, aseguró la agencia Moody's en un nuevo análisis.

“La conclusión del reporte es que la calificación A3 es la correcta, y se mantendrá estable por lo menos en los próximos dos años, en la medida en que caiga el déficit y se estabilice la

deuda. Si este no fuera el caso, nos llevaría a reexaminar el tema”, dijo en entrevista telefónica con MILENIO, Mauro Leos, oficial de crédito de Moody's.

Asimismo, la calificadora crediticia indicó en su análisis que una presión a la baja para México será que mantenga un crecimiento por debajo de su potencial, luego de la aprobación de las reformas estructurales, razón por la que fue elevada la calificación de Baa1 a A3 en febrero de 2014.

“Por otro lado, si México alcanza un crecimiento por arriba de

nuestro pronóstico, que se sitúa en un intervalo de entre 3 y 4 por ciento, podríamos hacer una revisión al alza”, agregó Leos.

La calificación que otorgan agencias crediticias como Moody's intenta evaluar la capacidad de los gobiernos para cumplir con sus obligaciones de deuda y, por lo tanto, afecta su capacidad de financiamiento.

Moody's espera que tanto el déficit fiscal como la deuda se estabilicen a partir del próximo año, luego de comenzar una tendencia al alza después de la

crisis financiera global de 2008, que llegó a su punto más alto en la primera parte de este sexenio, con la caída de los ingresos petroleros.

En el caso del déficit fiscal, alcanzó 2.6 por ciento del total del PIB el año pasado —su máximo desde 2000—, pero la calificadora espera que descienda a 1.8 por ciento en 2015 y se estabilice en niveles cercanos a 1.5 por ciento en 2016.

En tanto, la deuda gubernamental llegó a cerca de 34 por ciento del PIB, y Moody's espera que se estabilice en 33 por ciento en 2015, así como en 2016.

Sin embargo, Mauro Leos advirtió que México continúa presentando vulnerabilidades que arrastra desde la crisis financiera global de 2008, como es el hecho de que posee un nivel mínimo de fondos de respaldo. **M**